

15 Novembre 1945

A TOUTES LES SECTIONS DE LA IVE INTERNATIONALE:

Chers camarades,

La discussion à l'intérieur du SWP pendant ces deux dernières années, n'était dans aucun sens une discussion particulière au Parti Américain. Dès le début ce fut une discussion au sujet de questions bien plus importantes pour l'Europe que pour l'Amérique. Finalement les erreurs de la majorité du SWP auront également des conséquences catastrophiques en Amérique; mais la situation politique dans ce pays évolue si lentement, que de sérieuses conséquences des erreurs (c'est à dire sérieuses non seulement pour la situation intérieure du Parti, mais également sérieuses dans le sens, qu'elles n'ont pas pu résoudre les problèmes des masses) ne s'apercevront pas clairement pendant une longue période. En Europe pourtant, les questions que nous avons discuté ont une importance brûlante. Et l'Europe représente le continent où le sort de l'humanité pour toute une époque historique se décidera dans les très prochaines années par la capacité ou l'incapacité de la IVE Internationale. C'est précisément dans ce sens que nous déclarons que le but de notre fraction est le rearmement de la IVE Internationale.

Tout en étant pas affilié à la IVE Internationale, le SWP était idéologiquement le centre politique du mouvement trotskyste pendant la guerre. Travaillant dans des conditions incomparablement plus favorables que nos camarades européens, le SWP avait la possibilité d'étudier et de clarifier les tâches du mouvement. Si le SWP avait accompli ce travail, il aurait pu faire gagner au mouvement européen, des années de regroupements, d'erreurs et de pénibles réorientations.

Au lieu de cela le SWP n'a pas su prendre ses responsabilités. Les tentatives du camarade Logan d'engager la direction du SWP dans une discussion sur les tâches du mouvement européen sous l'occupation nazie se heurtèrent à une attitude évasive et résistante.

Nous autres de la minorité, nous partageons le blâme pour cette dé-politisation. Nous permîmes le développement de cette situation pendant plusieurs années sans attaquer ouvertement et directement. En 1943, pourtant, nous commençâmes à résister. Nous commençâmes par une discussion sur les problèmes du mouvement européen qui se termina par la discussion qui est toujours en cours.

La résolution du Plenum d'octobre 1943 du SWP était une œuvre de vantardise ultra-gauchiste qui ne pouvait servir qu'à désorienter la IVE Internationale. Et elle la désorienta. Publiée dans le numéro de Septembre-Novembre 1944 de la Quatrième Internationale comme l'opinion du plus grand Parti trotskyste sur "Les perspectives et les tâches de la Révolution Européenne", elle appuyait les tendances ultra-gauchistes dans le mouvement européen. Ceci aurait pu être atténué si les camarades européens avaient eu également la possibilité d'étudier l'opinion de la minorité du SWP. Mais les dirigeants majoritaires du SWP non seulement interdissent la publication des documents de la minorité du SWP dans la Quatrième Internationale après le Plenum, mais interdissent également leur distribution parmi les membres du Parti. Le prétexte fut donné, qu'étant donné que les dirigeants majoritaires et minoritaires devaient aller bientôt en prison, les documents ne devaient pas être publiés avant que les principaux camarades participant à cette discussion ne soient de retour. Les documents furent finalement distribués aux membres du SWP à la veille de l'Assemblée Générale de Novembre 1944. Ceci ne fut pas fait par-ce-que le régime du Parti céda aux instances de la minorité, mais seulement par-ce-que l'un des documents parvint au "Workers Party"